



L'Alliance Otonom : Une nouvelle dynamique de coopération dans le secteur non-marchand

Plusieurs organisations actives dans le secteur non-marchand unissent leurs forces au sein d'une nouvelle alliance de mutualisation associative, libre et solidaire : l'Alliance Otonom.

Objectif

Renforcer leur impact social en partageant leurs compétences et leurs ressources, tout en préservant l'autonomie de chacune.

« Pour la Solidarité a choisi de rejoindre l'Alliance Otonom car nous sommes convaincus que la coopération est la seule réponse aux défis sociaux et économiques actuels et à venir. En mutualisant ressources et savoir-faire, nous renforçons notre capacité collective à agir efficacement au service des publics les plus fragilisés. Cette dynamique solidaire permet à chaque association de bénéficier de la force d'une Alliance tout en restant Otonom ! »

Françoise Kemajou
directrice de Pour la Solidarité

Valeurs

L'Alliance Otonom est née d'un besoin partagé : ne plus avancer seuls face à des défis toujours plus pressants. Elle repose sur trois valeurs fondamentales : l'**autonomie** (chacun conserve son indépendance) la **solidarité** et le **partage de ressources** entre membres de l'Alliance.

« La mutualisation entre les organisations sociales est l'aboutissement naturel de la culture de coopération au sein de notre secteur afin d'offrir les services les plus adaptés à l'ensemble de nos bénéficiaires, tout en optimisant nos ressources matérielles et immatérielles mises sous pression »

Emmanuel Mossay
directeur du Groupe Sireas

Une logique d'entraide déjà en marche.

Portée par la Centrale d'aides et soins à domicile (CSD Bruxelles) et soutenue par une subvention COCOF, l'**Alliance Otonom** rassemble déjà des partenaires de premier plan : le Groupe Sireas, Projet Lama, Pour la Solidarité, Gammes, Bras dessus Bras dessous, GAMS, et Solidar'immo.

Ensemble, ces acteurs ont enclenché plusieurs actions stratégiques : partages de savoirs et d'expertises, mutualisation de formations, et ce n'est qu'un début.

Une invitation à rejoindre le mouvement

L'Alliance Otonom sera présentée en première ce **jeudi 8 octobre 2025** à Bruxelles à l'occasion de l'événement « *Alliances solidaires : mutualiser et coopérer dans l'économie sociale* ».

Organisé par la CSD et Fabruka, nouveau projet FEDER (2025-2029) visant à encourager et accompagner l'émergence de solutions sociales innovantes à Bruxelles.